
春季忙装修 秋天住新房

本报讯
(

记者方慧玲见习
记者张馨月

)

昨天下午
2

时多，北
京海天装饰公司客户区里座无虚
席， 计划装修的业主和设计师们正
一对一地沟通交流。“我是去年冬天
拿到新房钥匙的，就想着春天装修，

再经过一个夏季的开窗通风， 秋天
就可以放心入住了。”印象欧洲小区
业主李女士告诉记者。

春光明媚，正是装修好时节。记
者近日走访市内家装市场发现，诸
多大型装饰公司、 建材市场的品牌
主材、 家居卖场， 纷纷推出各种促
销、新品推介体验等活动，吸引着计
划在春季装修的消费者。

“春季是一年当中传统的装修

旺季， 消费者大多会选择此时装修
房子。 家居行业开年的第一场活动
基本上都定在

3

月份，提前行动抢占
市场份额会对品牌的发展起到积极
的推动作用，鉴于此，第一场活动的
优惠力度可想而知。”

3

月
28

日“钜惠
全城”的居然之家负责人说。

春季装修还有哪些好处呢？市
质监局工作人员介绍，其一，春天暖
和，适合开窗，空气流通好，墙体涂
料、油漆干得快，涂刷的平整度会好
一些，工期也要短三四天。温度和湿
度适宜有利于瓷砖的粘贴， 使瓷砖
粘贴得更加牢固。其二，春天木材含
水率适中。家庭装修的质量问题，多
半出现在木制品上。 木材湿度太高

会导致潮湿、发霉，太干则易变形、

开裂。 春季的气候条件有利于将木
质材料的含水率控制在

13%

以下，

一般木材的含水率在
8%

左右为宜。

春季装修铺地板时， 一定要留下足
够伸缩的缝隙， 这样夏季地板才不
会受热拱起。还有一个重要因素，就
是春季装修省费用。因为新的一年，

装修公司、建材市场为开展业务，都
会推出促销活动。 一些去年没有卖
完的建材可能会打折销售， 今年推
出的新产品也因要抢占市场而给出
客户体验价格， 这样就可省下一笔
不小的装修费用。

打算今年装修房子的亲们，赶
紧行动起来吧

!
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智能家居的“中枢神经”———智能手机

格力电器董事长董明珠和
小米科技董事长雷军的“十亿赌
约”一直是科技界津津乐道的话
题。也许这个赌约对两人并没有
太大意义，但是对于两家背景截
然不同的企业而言，这个赌约恐
怕不只是销售额比拼那么低端
层次的较量，其深层较量则是转
移到对未来智能家居的整体布
局和掌控。

什么是智能家居？ 智能家
居是以住宅为平台， 利用综合
布线技术等将家居生活有关的
设施集成， 构建高效的住宅设
施与家庭日程事务的管理系
统。在笔者看来，就是将传统家
居设施连同传统的家居生活彻
底智能化。

一个智能家居系统总要有
一个“中枢神经”，这个“中枢神
经”既可以完全控制家居中的一
切智能设备，又可以轻易地被人
控制，灵活操作。

格力也要造手机了！作为传
统电器制造业的代表，格力并不
缺乏制造智能家居设施的能力，

最为缺失的便是没有一整套属
于格力自身的智能家居系统，更
缺失的是这系统的载体———智
能手机。为此，格力手机应运而
生。拥有一部格力手机，拥有一
整套格力电器，人们就可以轻松
享受智能家居带来的无限乐趣
和快捷。

3

月
24

日， 小米又发布新款
小米电视

2

， 虽然价格上并没有
太大优势，但是小米电视最大的
优势还是在于其内置的

MIUI

For TV

智能系统，该系统简单易
用好上手，还可以安装第三方应
用。由此可见，小米这一系列的
动作， 都是在为智能家居布局。

试图打造以小米手机为“中枢神
经”的智能家居生态圈。

格力和小米虽然有不同的
背景出身，但在通往智能家居的
道路上， 无论是格力还是小米，

都意识到智能手机在未来智能
家居中处于何种地位。未来的智
能家居，正是有着不同的发展思
路，才更加精彩。

（李宇）

废旧家电都去哪了？

随着人们生活水平的提高，几乎每个家
庭都有过淘汰旧家电的经历。家里淘汰下来
的家用电器，要怎么处理呢？扔掉还是卖掉？

记者走访发现，如今这成为许多市民的一桩
烦心事。 这些原本花了大价钱买来的家电，

没过几年，几乎成为人见人嫌的废品。

旧家电处理成烦心事
记者走访得知， 市民马女士家在数年

前， 花了
1.3

万元买了一台
60

英寸背投电视，

当初也算时髦，遗憾的是，背投电视很快被
更为轻薄、 技术更先进的液晶电视所取代。

在使用了三年之后，马女士下定决心，要把
这台笨重而庞大的背投电视换掉，买台轻薄
且可以壁挂的

LED

电视，客厅的空间也能节
省下不少。眼下的难题是，这么大的一台电

视机，该怎么处理？拿来变卖，是否有人要？

我市一家家电维修店店主赵先生，偶尔
也做二手家电回收生意， 他干这行

10

年了，

对于这台超大屏背投电视， 他感到兴味索
然。“这种电视机又重又大， 看起来分量很
重，其实里头没什么东西，除了一块显示屏，

一块电路板，就是一个固定显示屏的架子。”

言下之意，即便是拆开来当废品卖，也值不
了几个钱。“如果有家电回收贩子收的话，也
就大概

300

多块钱吧， 人家还不高兴来拉
呢。”赵先生说。

那么以旧换新可不可以呢？ 记者了解
到，

2009

年
5

月份，国家出台了以旧换新的政
策，对汽车和家电以旧换新，通过财政补贴
促进消费。但该政策已经在

2011

年
12

月
31

日
就结束了。

最后，迫于无奈，马女士只好将电视机
运到父母家，给两位老人使用。

多数被外来打工群体购买
在市区的大街小巷， 市民常可看到有人

蹬着三轮车， 车前挂着一块“高价回收旧家
电”的牌子走街串巷收购旧家电。有的收购者
还配置了电喇叭，沿街吆喝“回收旧家电”。

记者了解到，目前街头回收旧家电者大
致可分两类：一类是中间贩子，将废旧家电
直接转手卖给二手家电商贩，也有的稍将旧
家电修理后再转售，可以多赚一点；另一类
较成“气候”，集收、修、售一条龙，专门雇人
每天沿街收购，再统一修理后出售，他们中
有的还拥有经营档口。这些修好的旧家电除
了少部分流入旧家电市场外，多数都被转卖
到农村或是来信阳打工的外地群体中。

旧家电买卖价差可观
市民刘先生因工作调动不得不将家里

使用不到两年的
29

英寸彩电、全自动洗衣机
及空调机共约

4000

多元的家电当旧家电处
理掉，仅卖了

800

多元。他的同事还说他卖得
不错，如果卖给收破烂的，可能连

300

元都卖
不到。据一行内人士介绍，一台旧家电从处
理者手中购买到翻新后转手售卖，中间的差
价要达数百元，人们在旧货市场所买的旧家
电实际上都是“四手货”，往往一件家电要经
过：最初用户—————二手贩子—————旧家电
经营者—————消费者

4

个环节，这
4

个环节导
致了旧家电的成本加大。目前，市场上的旧
家电售价都是随行就市，一般由经营者自己
定价。

到底废旧家电应该如何处理，或者说是
如何更好地利用，希望广大读者可以扫描二
维码，登录“信阳报业家电通讯”官方微信，

把自己一些较好的处理方式与大家一同分
享。

清明小长假前夕 家电促销升级

清明将至， 各大商家面对年后首个春季
小长假， 已提前推出一系列的促销活动。昨
日，记者走访发现，各大家电卖场早已提前做
好了促销准备

,

大幅促销条幅挂满了卖场
,

各
种促销信息不绝于耳

,

无论是商品优惠幅度，

还是在购物体验等方面
,

都引起了很多消费
者的关注。

记者在我市某商场的电器卖场了解到，

春季是家装旺季， 许多家庭在这个时候买家
电都是一步到位， 而家电可谓是家庭支出中
的大件，对于各大商家而言，谁都不会轻易放
过这个有利时机。 据往年经验，

4

月份消费者
对家电的需求空间还是比较大的，像空调，由
于面临库存压力等诸多因素，各大商家在

3

月
初就开始了促销活动。

昨日，记者走访我市各大电器卖场见到，

空调、彩电、生活小电器等，降价都很明显。电
风扇、热水器、电磁炉、电压力锅等小家电产
品，正随着天气的逐渐转暖及家装、婚庆市场
的渐热，销量也在稳步增长，尤其是环保、节
能型小家电将成为

4

月销售的主力。 据了解，

我市各大电器卖场在清明小长假期间都将推
出大型彩电、空调促销活动，目前已经引来很
多消费者前来询价。 图为我市一家家电卖场贴出家电降价信息。
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随着现代生活方式的日益普及， 厨房小家电已
经成为现代家庭不可或缺的一部分。 由于这些厨房
小家电在人们日常生活中经常出现，尤其是与皮肤、

呼吸、消化系统紧密关联，所以诸如电饭煲、豆浆机
等制作入口食物的小家电产品的安全问题越来越引
人关注。

近期，记者了解到，江苏省质监局对各种小家电
的质量进行监督和风险监测， 出具了结果报告并进
行了具体分析。据了解，该局抽检的厨房小家电包括
榨汁机、豆浆机、电水壶、电饭锅等，共

100

个批次。采
样领域覆盖大型超市、 电器卖场、 大市场和网络电
商。监督抽查项目包括电器安全性能、不锈钢制品卫
生指标（铅、镉、铬、镍、砷析出量），合格

73

批次，合格
率
73%

。其中，榨汁机、豆浆机类共采样
41

批次，合格
率
80.5%

，不合格项目是标志和说明、输入功率和电
流、接地措施、螺钉和连接以及爬电距离、电气间隙
和穿通绝缘距离项目；电水壶

29

批次，合格率
75.9%

，

不合格项目是标志和说明、输入功率和电流、接地措
施；电饭锅

30

批次，合格率
60%

，不合格项目是标志
和说明、输入功率和电流、接地措施和对触及带电部
件的防护项目。风险监测项目以产品区分，分别是：

对
41

批次的榨汁机、豆浆机产品开展了噪声、电磁辐
射、塑化剂迁移量、不锈钢成分和锰析出量分析，发
现的主要问题是

90%

的榨汁机、 豆浆机产品未标识
材质和不锈钢牌号，

3

批次豆浆机壳体锰含量较高，

达到
10%

左右。

记者还特别注意到，在此次监督抽查项目中，大
市场销售的产品合格率最低，仅为

39.1%

。而此次采
样的

100

个批次产品中含有
54

个品牌，涵盖高中低不
同价位的产品，多是一些国内较为知名的品牌。

记者采访了我市一名长期从事厨房用小家电零
售的业内人士，他告诉记者，生产厨房用小家电的门
槛不高，导致市场上的产品良莠不齐。一些不知名的
小厂家为了追求高额利润，在质量上确实把关不严。

为此，他建议市民购买小家电最好通过正规渠道，不
可贪图小便宜购买一些小厂家生产的存在质量问题
的产品。

居然之家“总裁签售会”启幕

活动将延续至4月6日

本报讯（见习记者李娅）

3

月
28

日，居然之家信阳店“建材
家具工厂百名总裁签售会”活动
隆重启幕，切切实实让消费者体
验了一把真正的“任性”。

当天上午活动一开始，现场
便聚集了很多人。居然之家信阳
店总经理李明与品牌总裁代表
一起推动启动杆，“建材家具工
厂百名总裁签售会” 正式启动。

大批消费者涌入商场， 参观者、

咨询者、下单者，一时间商场内
人潮涌动，好不热闹。

此次活动邀请了尚品宅配、

芝华士头等舱沙发、 冠珠陶瓷、

得高地板等数百个国内外知名
品牌总裁现场签售，优惠力度前

所未有。春晚大腕郭冬临也亲临
活动现场，一展歌喉，与消费者
亲切互动。

居然之家相关负责人告诉
记者， 虽然郭冬临离开了信阳，

但是签售活动仍然继续。

3

月
31

日至
4

月
6

日，居然之家信阳店将
进行总裁签售第二波“盛惠七
天” 活动。在此期间，信阳店参
与签售的全体品牌成交价全年
最低。全自动洗衣机、对开门冰
箱、

55

液晶电视等豪华大礼，

只要消费满额就赠送。 同时，购
家具单张合同实付满

3000

元就
可参与抽奖一次，满

6000

元即可
参与抽奖两次，三次封顶。活动
另有各种惊喜大奖，

100%

中奖。

图为居然之家信阳店总经理李明与品牌总裁代表一起推动启
动杆。 本报见习记者李娅摄

智能马桶或将出台行业标准

日前，在北京陶瓷商会与闽
龙陶瓷总部基地集团联合举办的
闽龙第二届卫浴节上，针对智能
马桶标准多，无强制性标准的情
况，中国建筑卫生陶瓷协会常务
副会长缪斌透露，协会将制定相
关的行业标准，争取一年内做完。

智能马桶缺乏推广与体验
目前有部分消费者专门咨询

智能马桶情况。闽龙陶瓷总部基地
董事长陈进林指出

:

“消费者去日本
选购智能马桶盖应该跟中国品牌
宣传不到位有关。” 国务院发展中
心市场经济研究所所长任兴洲认
为， 中国智能马桶的体验太少。日
本的智能马桶普及率是

90%

多，而
在中国缺乏体验环境，不能强化消
费者对智能马桶的认知。

为了增加消费者体验与认
知，闽龙陶瓷总部基地邀请了

100

位消费者免费进行智能马桶体验

活动，“先体验后消费”，不仅对智
能马桶做了普及， 也强化了消费
者对该产品的认知。

将出台行业标准
目前， 针对坐便器国内有两

个标准，两个标准是推荐性标准。

任兴州认为， 中国智能马桶还没
有相关的行业标准， 这也是导致
国内产品鱼龙混杂的原因。 中国
制造业的产品制造、管理、创新以
及标准，需要提到日程上来。

缪斌表示，下一步，中国建筑
卫生陶瓷协会将进行行业调研，

提出规划方案， 并争取一年之内
做完。 中国建筑卫生陶瓷协会常
务副秘书长徐熙武表示， 新的标
准将立足于国家标准的基础上，

同时邀请中国陶瓷商会、 品牌厂
家、 科研单位及政府有关部门的
参与，制定贴合消费者的标准。

(

摘自人民网
)

3

月
28

日，位于
市区天润广场四楼
的维意定制体验馆
举行感恩砸金蛋活
动。 维意定制信阳
分公司为此准备了
丰厚的奖品， 还特
邀调酒师现场调制
了精致饮品， 感恩
回馈新老顾客。

本报见习记者
李娅摄

3

月
28

日，信阳世纪
方圆装饰公司举行了盛
大的开业庆典活动。活
动现场， 世纪方圆的设
计师为业主提供免费咨
询， 还为业主普及装修
知识。 图为现场签单客
户正在抽奖。

本报见习记者
李娅摄
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皮质家具怎么保养

皮质家具高档大气， 能够提
升房间的装修质感。 但是随着时
间的推移， 如果不做好皮质家具
的保养工作， 那这些本来光彩亮
丽的家具就会变得色泽黯淡、皮
质坚硬。 下面就给大家讲讲如何
正确地保养皮质家具。

1

、怎么保养皮质家具
?

(1)

避免阳光直射。大家也许
会觉得木质家具才需要避免阳光
直射，因为木质家具会开裂，但皮
质家具不会。 其实这是一个非常
错误的想法， 因为过于长久的阳
光照射会让本来亮丽的皮质变得
黯淡，甚至让它变得粗糙不堪。同
理， 皮质家具保养时也应该避免
高温环境。

(2)

避免潮湿。大家在进行皮
质家具保养时千万不要走极端，

认为既然不适合放在有阳光的地
方就应该放在潮湿的地方。 过于
潮湿的环境也会让它们的表面皴
裂， 只有湿度正好的环境才适合
摆放皮质家具。

(3)

时常擦洗。在进行皮质家
具保养时我们应该用专用的清洁

剂来擦洗。 用海绵蘸点清洁剂细
细擦拭一遍皮质家具， 然后再用
干燥的软布擦一遍。 时常这样擦
一次，保准你的家具色泽明亮，皮
质松软。

2

、保养皮质家具禁忌
(1)

禁用家具护理蜡。家具护
理蜡确实能够保养家具， 但绝对
不包括皮质家具。皮质家具，尤其
是真皮家具，由于原材料的缘故，

如果用护理蜡的话会造成皮质家
具的毛孔堵塞，从而让皮革老化，

进而使得家具的使用年限大幅缩
短。

(2)

禁止室内空气不流通。想
要做好皮质家具保养工作， 室内
的空气一定要经常流通。 因为只
有空气流通才能避免出现过于干
燥或过于潮湿的情况， 从而延长
皮质家具的使用年限。

(3)

禁止直接用清水擦洗。如
果皮质家具上有了污渍， 那么我
们就应该用海绵或是软布擦一
下，而非水洗。直接用清水洗会让
皮质变差。

（摘自我爱我家网）


